

La Voz de Guipúzcoa

Domingo 31 de Diciembre de 1922

Diario Republicano

San Sebastián.-Año XXXVIII.-Número 13.884

DE POLÍTICA Y OTRAS COSAS

El señor Alcalá Zamora ha terminado la reorganización del Estado Mayor Central, y hoy descansará, satisfecho de su obra en colaboración con el general Aizpuru

Ahora son los granos los que preocupan al señor Gasset, pues los cerealistas se quejan de su angustiosa situación debida al contrabando

(POR TELÉFONO)

Madrid, 31.

CUMPLIMENTANDO AL REY

Ayer por la mañana estuvieron en Palacio, con objeto de cumplimentar al monarca, los subsecretarios de Fomento y Gracia y Justicia; los directores generales de Registros, Prisiones, Correos y Obras Públicas, todos como funcionarios recién designados.

También cumplimentó al monarca el señor Ortiz Echagüe, representante en Europa de "La Nación", de Buenos Aires.

EL NUEVO ALTO COMISARIO, EN PALACIO

A las once y cuarto de la mañana estuvieron en Palacio el señor Villanueva.

A las preguntas de los periodistas manifestó el nuevo Alto Comisario que iba a cumplimentar al rey, y que al mismo tiempo aprovecharía la ocasión para dar las gracias a la reina doña María Cristina por el pesame que la augusta dama le envió con motivo de la muerte de una hermana del señor Villanueva.

EN LA PRESIDENCIA DEL CONSEJO

El subsecretario de la Presidencia, al recibir al mediodía a los periodistas, manifestó que el presidente estaba conferenciando con nuestro embajador en París.

Agregó que el próximo martes habrá Consejo de ministros y que el rey había firmado un decreto de Marina fijando las fuerzas navales para el primer trimestre del año 1923.

Terminó diciendo el señor Barroso que la mañana habían visitado al marqués de Alhucemas el señor Rodrigo Soriano y el "Nov del Suero".

También visitó al presidente una comisión de las Diputaciones castellanas, que fué a exponerle las aspiraciones de la región castellana.

LA REORGANIZACIÓN DEL ESTADO MAYOR CENTRAL

El señor Alcalá Zamora, al recibir a los periodistas, les dió cuenta de la conferencia que el día anterior celebró con el general Aizpuru, y dijo que esta conferencia, en la cual se habló de la reorganización del Estado Mayor Central, fué tan larga como provechosa; tanto, que los trabajos para la reorganización de dicho organismo están casi ultimados.

Preguntado si había leído las informaciones de algunos periódicos, dijo que no, porque no había tenido tiempo, aunque, desde luego, podía decir que las informaciones mencionadas no pasaran de fantasías.

Terminó diciendo que contestaría a cuantas preguntas le hagan los periodistas, a excepción de las que se refieran a rumores que carezcan de fundamento.

LA TRANQUILIDAD SIGUE IMPERANTE

El subsecretario de Gobernación manifestó al mediodía, que no tenía ninguna noticia importante que comunicar, pues en toda España la tranquilidad sigue siendo absoluta.

Únicamente dijo que hoy, como todos los años, se celebrarán en Gobernación las tradicionales caída de la bola y la comida de uvas.

EL PROBLEMA CEREALISTA

Ayer por la mañana visitaron al ministro de Fomento los representantes de las Diputaciones provinciales castellanas, que fueron a hablarle del problema cerealista.

Entregaron al ministro las conclusiones adoptadas en la última asamblea, de acuerdo con el criterio del Gobierno, y le expus-

sieron la angustiosa situación en que se encuentran los labradores castellanos.

Además, le denunciaron que, a pesar de las órdenes terminantes y rigurosas que se

vigilancia en las fronteras, para impedir el contrabando del trigo en España.

DESPUÉS DE UNA ASAMBLEA

Ayer por la mañana, después de la sesión

El señor Salvatella ofreció poner a la sanación del monarca un real decreto devolviendo a los inspectores de Primera Enseñanza las atribuciones que les fueron inermadas por el anterior ministro.

CIERVA Y LOS MAESTROS

Ha marchado a Murcia el ex ministro de la Guerra, señor Cierva.

Asistirá a la asamblea del Magisterio, en cuya sesión de clausura pronunciará un discurso.

LA CASTAÑA JAPONESA

La "Gaceta" publicó ayer una real orden del ministerio de Fomento, prohibiendo la entrada en España de la castaña del Japón y de China, así como los productos de las mismas, cualquiera que sea su procedencia.

LOS AUXILIOS A LA INDUSTRIA

Una comisión del Banco de Crédito Industrial visitó ayer por la mañana al marqués de Alhucemas y al ministro de Hacienda, para hablarles de la conveniencia de dar una tramitación más rápida a los expedientes de los préstamos que se otorgan con arreglo a la ley de 1917 y que se llaman créditos de auxilio a las industrias.

LOS PROYECTOS DE ALCALÁ ZAMORA

Muy en breve será entregado al ministro de la Guerra, por el general Aizpuru, el proyecto de reorganización del Estado Mayor Central.

El principal fin de esta reorganización es el de dar a este organismo una mayor independencia en sus relaciones con el ministerio del ramo.

Reorganizado el Estado Mayor Central, el señor Alcalá Zamora empezará a llevar a la práctica los proyectos que tiene en carpeta.

No quiere hacer ésto antes, porque desea que primero empiece a actuar el Estado Mayor Central.

UNA NOTA DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIONES

El director general de Comunicaciones ha facilitado la siguiente nota a los periódicos:

"Anuncio la situación de los oficiales de Telégrafos que están esperando su ingreso en el Cuerpo, no puede ser resuelta inmediatamente, como sería el deseo del director general, porque no hay crédito consignado para ello en los presupuestos actuales, el señor Pérez Casero está haciendo las necesarias gestiones a fin de apresurar el ingreso de estos oficiales, pues así lo demandan las necesidades del servicio, cada día más intenso, especialmente en el giro telegráfico".

"LA VOZ DE GUIPUZCOA"

Desea cordialmente a todos sus lectores feliz salida y entrada de año, haciendo votos por que la salud, la suerte y la felicidad colmen de dicha, sus hogares -----

han dictado, se sigue haciendo contrabando en gran escala.

El señor Gasset, para evitar que continúe el fraude, dirigió una real orden a su compañero señor Pedregal, pidiendo que diese órdenes necesarias a las Aduanas para que éstas apliquen su máxima atención a la

de clausura de la asamblea que han venido celebrando los inspectores de Primera Enseñanza, una comisión de la Junta organizadora visitó al ministro de Instrucción, para hacerle entrega de las conclusiones aprobadas.

Un discurso del señor La Cierva

Elogio a Lerroux y le llama leal y caballeroso

Y advierte a los maestros de escuela que huyan del sindicalismo

(Por teléfono)

Madrid 31.

Dicen de Murcia que ayer tarde llegó a aquella ciudad el ex ministro señor La Cierva (don Juan), quien, a poco de haber llegado, presidió la sesión de clausura de la Asamblea regional de maestros de escuela.

El señor Cierva pronunció un discurso elogiendo al señor Lerroux, de quien dijo que es un enemigo leal y caballero, pues en cuantas luchas políticas, parlamentarias o electorales toma parte respeta siempre a su rival, sin por ello dejar de procurar vencerle en buena lida.

Luego recordó la labor que desarrolló cuando él fué ministro de Instrucción, y justificó las aspiraciones de los maestros.

Hizo historia de su vida política desde 1900, y declaró que el presupuesto de Instrucción ha sido aumentado en un 8% por 100, presupuesto que es el más elevado después de los de Gobernación y Fomento.

Según el señor Cierva, el presupuesto de Guerra sólo ha sido elevado en un 200 por ciento.

Recomendó el orador a los asambleístas que procuren no caer en los errores del sindicalismo al asociarse.

Hizo grandes elogios de los temas de la Asamblea y de las conclusiones aprobadas, y recomendó a los maestros procurar poner cuantos medios estén a su alcance para perfeccionar la enseñanza y educación de los niños de hoy, que son los hombres del mañana, incluyéndoles el amor y cariño a la Patria y al Ejército.

Sé ocupó de las responsabilidades del desastre de Marruecos, y dijo que si el pueblo desea depurarlas las depure con toda

energía, pero sin pasión de ninguna especie.

Yo —dice— tengo muchos deberes que cumplir, y si algún día me vieras precisado a atacar al Ejército para defenderme, no lo haría.

Terminó haciendo calorosos elogios de la inteligencia del maestro español.

Por la noche fué observado con un banquete por los asambleístas.

CARTELERA

de espectáculos, en toda clase de tamaños y colores. — SAN MARCIAL, 40. Imprenta

TELÉFONO, 0-24

Fiestas de Año Nuevo

GRAN CASINO

RESTAURANT

DO MINGO 31 DE DICIEMBRE

COMIDA CENA DE DESPEDIDA DE AÑO

LUNES 4.º DE ENERO DE 1923

GRAN COMIDA EXTRAORDINARIA DE GALA

Precio del cubierto, 12 pesetas, sin vino.